
Напомню, что он же в интервью Bloomberg в
2017 году утверждал, что "оптимальным для про-
мышленности, вовлеченной в процессы импортоза-
мещения, является валютный курс 62 рубля за
доллар". "Как министр промышленности я поддер-
живаю ослабление рубля", – заявлял Денис Вален-
тинович три года назад и, как видим, остается "в
своем репертуаре".

А в конце августа другой федеральный чиновник
обрадовал молодежную аудиторию форума "Терри-
тория смыслов" информацией о том, что Россия
может войти в пятерку крупнейших экономик мира
уже по итогам 2020 года. "Правда, войдем мы в этот
топ-рейтинг не по объему ВВП, а по покупательной
способности и во многом, как ни странно, нам в
этом помог кризис", – заявил чиновник.

То есть, по мнению Максима Орешкина, помощ-
ника президента и экс-министра экономического
развития РФ, с задачей, поставленной Владимиром
Путиным, войти в Топ-5 крупнейших экономик мира
к 2024 году, мы успешно справимся досрочно уже в
этом, коронавирусном году.

Уважаемые Денис Валентинович и Максим Станиславо-
вич! Как сказали бы одесситы: я имею вам кое-что сказать...

Знаете ли вы, что купить доллар в обменке сегодня пока
еще можно по 79-80 рублей? Хотя всякие "недоброжелатели"
и прочие "вражеские элементы" утверждают, что к концу года
доллар может стоить и 90, и даже 100 рублей. Когда Манту-
рова в 2012 году назначали министром, 95-й бензин стоил 29
рублей, а доллар, плюс минус, 31 рубль.

То есть наш "деревянный" подешевел к доллару за время
нахождения Дениса Валентиновича в министерском кресле
в более чем 2,5 раза, а 95-й бензин вырос в цене в 1,6. Что
это значит для российской экономики и среднестатистиче-
ского россиянина?

Во-первых, труд россиян стал существенно дешевле,
учитывая очень несущественный рост наших заработных
плат. Мы работаем не меньше, но уже даже на отдых в Крыму
скопить не получается. При этом я не имею ввиду почти 20
млн. нищих россиян, живущих ниже прожиточного минимума
от зарплаты до зарплаты.

Во-вторых, благосостояние жителей страны не просто
снижается в части доходов, а радикально снижается в части
абсолютных значений накопленных сбережений и общего
благосостояния. Тут уместно напомнить, что если на сред-
нюю пенсию по старости в 2012 году среднестатистический
пенсионер мог купить примерно 320 долларов США, то в ок-
тябре 2020 года вся его пенсия эквивалентна не более 200
долларам США.

При этом при росте курса доллара к национальной ва-
люте происходит не только падение общего уровня жизни
россиян и покупательской способности, но и катастрофиче-
ски сокращается объем российской экономики и капитали-
зация отечественных компаний.

И где господа Мантуров с Орешкиным черпают вдохно-
вение для своих оптимистических заявлений я ума не при-
ложу! А может дело в другом?!

Мне кажется, и я даже уверен в этом, что с неко-
торых пор вся страна погрузилась в эпоху "персо-
нальной безответственности". Безответственность во
всем: в словах, в делах, в решениях, в поступках.
Один заявляет, что обесцененная национальная ва-
люта — это круто. Круто для кого?! Вот лично для
меня ну совсем не круто! И для моего отца-военного
пенсионера, и для окружающих меня людей, и для
моих избирателей это совсем не круто!

С таким же успехом господин Мантуров мог за-
явить, что он поддерживает выдачу россиянам зара-
ботной платы в натуральном виде: отечественными
продуктами, товарами и т.д. А что, это абсолютно в
логике министра промышленности: и отечественного
производителя поддержать и 100% импортозамеще-
ние.

Другой утверждает, что наша экономика уже 5-я в
мире и круче лучшей экономики Европы – немецкой,
хотя ВВП Германии, без малого, в 3 раза в долларах
США больше ВВП России.

Не отстают от федеральных чиновников и чиновники
рангом поменьше. Чего стоило одно заявление област-
ной чиновницы, заявившей жителям Королева на
встрече: "Вы в этот бюджет что-нибудь вложили, чтобы
из него брать?!" Так она отреагировала на предложение
граждан-налогоплательщиков найти деньги в бюджете
на благоустройство жилого квартала. Как думаете, она
за свои слова понесла наказание? То-то и оно...

А про некоторых местных чиновников я уже и не го-
ворю. На словах они все за доступную и открытую
власть, за "гражданин всегда прав", а на деле "людишек" даже
за турникет администрации на входе не пускают. Так и живем...

Персональная безответственность за решения, дела,
слова и поступки – вот характерная черта нашего тревожного
времени. Именно тревожного, потому что за свои слова и

дела чиновники должны нести ответственность. Персональ-
ную! Власть не должна быть безответственной – иначе она
становится бессмысленной, непредсказуемой и даже опас-
ной. А оно нам надо?!

С уважением к жителям Московской области
Игорь ЧИСТЮХИН

Такой законопроект подготовлен фракцией "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Московской
областной Думе.

"В период пандемии коронавируса, в соответствии с Указом президента, в целях под-
держки семей с детьми, были произведены единовременные выплаты гражданам, имею-
щим детей в возрасте от 3 до 16 лет. В июне и июле этого года выплаты на каждого
ребенка составили по 10000 рублей. По какой-то нелепой, нелогичной, несправедливой
случайности государство забыло про поддержку граждан, имеющих детей в возрасте 17
и 18 лет и обделило их своим вниманием. Фракция "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" пред-

ложила устранить это "недоразумение", восстановить принцип социальной справедли-
вости и произвести единовременную выплату гражданам, имеющим детей в возрасте 17
и 18 лет. Тем более, что средства на эти цели в бюджете страны есть", – прокомментиро-
вал автор законопроекта, депутат парламента Игорь Чистюхин.

Соответствующий законопроект внесен на рассмотрение Мособлдумы. Несколько
комитетов Думы, в том числе профильный комитет, концепцию законопроекта под-
держали. 

Пресс-служба фракции

Персональная безответственность

НАША РОДИНА
ПОДМОСКОВЬЕ

http://mosobl.spravedlivo.ru
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едавно глава Минпромторга Денис Мантуров в интервью Bloomberg заявил, что падение курса
рубля – это "круто". Именно так и сказал – "круто". Цитирую министра дословно!Н
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такой инициативой выступил Предсе-
датель совета по поддержке МСП
Координационного совета в сфере

предпринимательства для предпринимате-
лей (КС СПП) Александр Кумохин. «Пандемия
коронавируса сказалась на всех сферах эко-
номики и в ближайший год предприниматели
и государство будут работать над восстанов-
лением инфраструктуры, финансовых пока-
зателей, – отмечает Александр Кумохин. В
этой ситуации необходимо уделить самое
пристальное внимание уязвимым группам, в
частности пенсионерам. Категорически
нельзя допустить ситуации, что люди стар-
шего поколения, которые имеют свое не-
большое дело и оформились в качестве
самозанятых потеряли свой доход и оста-
лись не у дел. Поэтому мы считаем, что в
этой связи целесообразно рассматривать
создание дополнительных механизмов под-
держки этой категории граждан, в частности,
введения налоговых каникул, то есть пол-
ностью отменить оплату налогов для этой ка-
тегории граждан до 2022 года». В 2020 году

в России зарегистрировано более одного
миллиона человек, которые оформились в
качестве самозанятых. «Мы хорошо пони-
маем, что на сегодняшний день процент пен-
сионеров, которые зарегистрировались в
качестве самозанятых, небольшой и суще-
ственных потерь для бюджета не будет, но
люди смогут сохранить свое дело, свой
доход, – подчеркнул Александр Кумохин. При
этом речь идет не только о пенсионерах, ко-
торые подрабатывают, например, репетито-
рами, но и о людях, которые имеют свои
небольшие производства». Отметим, что 14
октября в Государственной думе РФ при Ко-
митете по экономической политике, про-
мышленности, инновационному развитию и
предпринимательству прошел круглый стол,
на котором обсуждались вопросы регулиро-
вания сферы самозанятых. «Отдельный во-
прос, который нам необходимо ставить
сегодня в этой сфере – это доступность фи-
нансовых инструментов. Так, например, се-
годня у самозанятых банально нет
возможности использовать систему эквай-

ринга, которая активно при-
меняется уже во всех видах
торговли. При этом многие
люди, которые оформляют
этот режим, имеют собствен-
ные интернет-сайты, но из-за
отсутствия возможности
подключения современных
механизмов они, по сути, те-
ряют этот канал продаж», –
подчеркнул Александр Кумо-
хин. Александр Кумохин отметил, что КС СПП
в рамках своей деятельности готовит пред-
ложения для правительства РФ по модерни-
зации института самозанятости. «Крайне
важно, чтобы люди, которые сейчас перешли
на эту систему, после 2028 года, когда закон-
чится эксперимент, не оказались в турбу-
лентной ситуации. Поэтому уже сейчас надо
продумать гарантии для граждан. Со своей
стороны, в качестве одного из нововведений
мы прорабатываем и оцениваем вариант
введения, например, пожизненной фиксиро-
ванной ставки для пенсионеров, чтобы они

понимали перспективы своей деятельности,
– отметил Кумохин. Также в наш пакет пред-
ложений войдут механизмы дополнитель-
ного правового регулирования. Необходимо
привести в соответствие законодательную
базу. Нормы ФЗ №422 должны правильно
соотноситься с Гражданским и Уголовным
кодексами. Сейчас здесь много пробелов».
«Еще один важный пункт – это так называе-
мый «выход» из режима самозанятости. Пока
этот механизм до конца не проработан и мы
также готовим свои рекомендации по этому
поводу», – добавил эксперт.

Павел СОРОКИН

В России предлагают ввести налоговые каникулы 
для самозанятых пенсионеров до 2022 года 

Дмитрий Ионин об ответственности за неуплату
за проезд по платным автомобильным дорогам

– Коллеги, я ещё раз обращу внимание на пояснительную
записку. Она, действительно, написана так, что, кажется, что
это самый важный вообще законопроект, что его прямо
срочно надо принимать. В частности, написано: разработан
он в целях формирования в обществе культуры оплаты про-
езда. Ну, в принципе, давайте только переведём это на обыч-
ный русский язык. Формирование культуры оплаты проезда –
равно увеличение поборов с автолюбителей, которых сегодня
и так у нас достаточно. Автолюбитель – это вообще дойная ко-

рова, там и акцизы на топливо, транспортный налог, который
обещают из года в год отменить и что-то забывают об этом,
там утилизационные сборы, таможенные и так далее, можно
перечислять очень и очень долго, что сегодня должен платить
автомобилист.

Нам говорят: надо принять ещё такой закон, чтобы карать,
чтобы в обществе какая-то культура развивалась и так далее.
Мы ставим телегу впереди лошади. Да, конечно, надо штра-
фовать за нарушение, в том числе, если там платная дорога,
а пытаются воспользоваться бесплатно. Наверное, надо
штрафовать, но вопрос альтернативных дорог, который сей-
час коллега Старовойтов (депутат фракции ЛДПР – Прим.
ред.) поднимал, мне кажется, важнее, чем вопрос взимания
штрафов. Мне кажется, ими надо в первую очередь заняться.
У нас есть 37 статья Федерального закона "Об автомобильных
дорогах", где говорится, что обязательно бесплатная альтер-
натива должна быть.

Есть ли они везде? Да конечно же нет. Но с этой трибуны
рассказывали историю Ростовской области, где Партия
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ достаточно долго билась за то,
чтобы из Азовского и Кагальницкого района люди могли ез-
дить бесплатно, потому что иной альтернативы, кроме трассы
М-4 "Дон", у них нет. И спасибо нашим местным активистам,
Михаилу Васильевичу Емельянову, тогда удалось сдвинуть
этот вопрос, победить, по сути. Но как опять же? С людей со-
бирали по 50 руб. за проезд, да, и получается, чтобы поехать
на работу в Ростов, человек должен был платить 50 руб. туда,
50 – обратно. С Росавтодором начали разбираться, они гово-

рят: да, неправильно, альтернативы нет, что-нибудь приду-
маем. В итоге придумали, но 50 копеек. Не бесплатно. Просто
самый минимум поставили платы, а бесплатно нельзя – и аль-
тернативы нет.

И таких историй куча. Краснодарский край, да, тоже гре-
мела этой зимой история, та же трасса М-4 "Дон" и так далее.
У нас очень много таких случаев, когда платной дороге нет
альтернативы. И почему-то государство потихоньку нас тол-
кает дальше по этому пути. Я напомню, что в прошлом году
здесь принимался один из худших, наверное, законопроектов
за этот седьмой созыв, связанный с тем, чтобы разрешить
безальтернативные платные дороги на территориях Крайнего
Севера и приравненных к ним территориях. Это скользкий
путь, по нему государству уже идёт дальше.

И если кто-то не знает, Минтранс прогремел в сентябре
этого года, представив проект транспортной стратегии, в ко-
торой вообще написано, что к 2035 году (есть такая мысль у
нашего Министерства транспорта) вообще платными сделать
все дороги, чтобы все дороги были платные! Серьёзно. По-
смотрите, этот документ есть в открытом доступе. Этого
нельзя допускать. Может быть, сам по себе этот законопроект
с системой "Свободный поток", с постоплатой, в чём-то поле-
зен. Да, он облегчает ситуацию тем, кто платит. Да, удобно, –
проезжаешь по дороге за деньги легко. Но в целом концепцию
платных дорог поддерживать сегодня нельзя, пока мы не ра-
зобрались с бесплатными альтернативами.

Поэтому фракция "СР" не будет голосовать за этот зако-
нопроект.

– Сегодня все граждане РФ понимают, включая уже даже
и парламент, что авантюра с пенсионной накопительной си-
стемой закончилась полным фиаско. Она не могла закон-
читься по-другому в стране с совершенно балканской
системой рабочих отношений, когда 40% людей загнаны в не-
официальную занятость и никакой официальной зарплаты у
них нет, естественно, никаких накоплений у них тоже быть не
может по определению, а те люди, которые работают в офи-
циальном сегменте рынка труда, получают ничтожную зара-
ботную плату. В странах, где пенсионная накопительная
система работает, объём пенсионных накоплений составляет
70-80% ВВП – как минимум. В России это было бы 80 трил-
лионов, а у нас четыре трлн. Поэтому пенсионная накопитель-

ная система не позволяет накопить ничего. В среднем за свою
жизнь российский работник накапливает сумму в 60 тысяч
рублей, которая равна при распределении ее помесячно при-
бавке к обычной солидарной пенсионной выплате в 300 руб-
лей в месяц. Именно по этой причине граждане РФ и
стремятся забирать эти деньги единовременно, потому что их
не растянешь. Но мы только что услышали от прекрасного
представителя прекрасного Правительства о том, что это
право у граждан скоро завершится, потому что их накопления
на две копейки превысят предельную долю в пять процентов
от солидарной пенсии, и впредь уже люди эти деньги забрать
сразу по выходе на пенсию не смогут и будут получать 300
рублей в месяц плюсом к обычной своей солидарной пен-
сионной выплате.

"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" выступает, конечно, катего-
рически против этого. Но мы видим, как ежегодно идёт на-
ступление на остатки пенсионной системы. Что сейчас
произошло? О чем сейчас был разговор? Пенсионные накоп-
ления прекращаются, эта сумма уходит в солидарную си-
стему, по этой причине Правительство России говорит, что у
нас в Пенсионном фонде добавилось денег и мы уменьшаем
объём ежегодных перечислений в Пенсионный фонд на
сумму, как доложил комитет, 650 миллиардов рублей. А в про-
шлом году, напомню, и сами размеры пенсионных отчислений
были сокращены с 26% до 22%.

Оно и раньше было так, но эту разницу в 4% платили не ра-
ботодатели, а бюджет. Но нам было сказано, поскольку мы

уменьшили нагрузку, то поэтому 4% вот этой разницы мы пла-
тить из бюджета не будем, Пенсионный фонд недополучил в
итоге ещё 350 миллиардов рублей. И в итоге доля пенсионных
выплат в пользу граждан РФ за короткие три года сократились
с 9% ВВП до 7,8% – минус 1 триллион рублей в переводе на
нормальное исчисление. Мы видим системную работу по уни-
чтожению права граждан Российской Федерации на получе-
ние пенсионных выплат.

"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" не голосует за данный зако-
нопроект, хотя, повторю, мы придерживаемся точки зрения
добровольности пенсионных накоплений, понятно, с под-
держкой государства тем людям, кто эти пенсионные накоп-
ления может себе позволить.

Олег Шеин о внесении изменений в пенсионное законодательство
22 октября Государственная Дума приняла

проект федерального закона № 10277517 "О вне
сении изменений в статью 33 Федерального за
кона "Об обязательном пенсионном страховании
в Российской Федерации" и статью 6 Федераль
ного закона "О внесении изменений в отдельные
законодательные акты Российской Федерации по
вопросам обязательного пенсионного страхования
в части права выбора застрахованными лицами
варианта пенсионного обеспечения". Выступил от
фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" замести
тель руководителя фракции Олег Шеин.

22 октября Государственная Дума приняла
проект федерального закона № 8757027 "О вне
сении изменений в Кодекс Российской Федерации
об административных правонарушениях в части
установления ответственности за неисполнение
обязанности по внесению платы за проезд по
платным автомобильным дорогам, платным
участкам автомобильных дорог". Озвучил пози
цию фракции "СР" Дмитрий Ионин:
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дминистрация Рузского
городского округа при-
няла предложение пред-

седателя Совета местного
отделения СР Андрея Соро-
кина и вернула ряду категорий
детей бесплатные горячие
обеды в школах.

Недавно жители п. Колю-
бакино обратились к предсе-
дателю Совета местного
отделения партии с прось-
бой помочь разобраться с тем, что их детей глава Рузского
городского округа Пархоменко Н. Н. в соответствии со своим
же Постановлением от 25.09.2020г. No 2939 "О внесении из-
менений в порядок организации горячего питания отдель-
ным категориям обучающихся..." лишил бесплатных обедов
в школах.

Ответ на запрос Андрея Сорокина первого заместителя
главы Администрации Пеняева Ю. А. возмутил местных партий-
цев СР "эсеров" больше, чем само Постановление главы.

Пеняев просто вставил в ответ выдержки из того самого По-
становления, и на этом все, казалось бы, закончено, ведь фак-

тически местная власть имеет
полное право на подобные "ре-
шения" и не обязана (к сожале-
нию) отчитываться перед
народом за них.

Однако, после того, как
Андрей Сорокин выступил с жё-
сткой критикой действий Адми-
нистрации РГО, 16 октября в этот
же день вышло новое Постанов-
ление No 3265 "О внесении из-
менений в Порядок организации

горячего питания отдельным категориям обучающихся...", где
добавлены (а фактически – возвращены) категории обучаю-
щихся, имеющие право на бесплатное питание:

– дети, находящиеся в трудной жизненной ситуации;
– дети, оставшиеся без попечения родителей;
– дети из семей беженцев и вынужденных переселенцев;
– дети, проживающие в малоимущих семьях;
– дети, получающие пенсию по потере кормильца.
В школах заверяют, что бесплатное питание для этих детей

возобновится уже с 19 октября.
Пресс-служба местного отделения в Рузском г.о.

ители города Пересвет
Сергиево-Посадского
городского округа об-

ратились к руководителю
местного отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
депутату Андрею Мардасову
с просьбой помочь в решении
вопроса жуткого состояния
детского отделения их боль-
ницы. Увидев присланные
фотографии депутат вместе с
блогером Андреем Трофимо-
вым на следующий же день
выехали в больницу.

Это не какая-то заброшка в далёкой российской глубинке.
Это детская поликлиника в центральной медико-санитарной
части №94 ФМБА города Пересвет. Освещения местами нет,
полы проваливаются, краска со стен свисает бахромой, из стен
и потолков торчат провода. Дети, бегая по коридорам, споты-
каются об изорванный линолеум и падают.

Здесь можно не то что вылечиться, а уйти отсюда с новой
травмой. Не говоря уже о том, что просто находиться в такой
обстановке некомфортно и неприятно. Выглядит всё, честно го-
воря, просто жутко. Снаружи картина не намного лучше. Кир-

пичная кладка просто вывалива-
ется из стен. Такую больницу ин-
стинктивно хочется обходить
стороной.

По словам заведующего,
который вышел в коридор, уви-
дев депутата Андрея Мардасова
и блогера с камерой, медицин-
ское учреждение якобы вошло в
программу на ремонт на 2021-
2024 годы. Когда точно будет ре-
монт он сказать не смог. Может,
через год, а может и через че-
тыре. А может (как у нас это
часто бывает), программа сдви-

нется или не будет выполнена в полном объёме.
В любом случае, местная СР считает необходимым при-

дать данную ситуацию максимальной огласке, а от руковод-
ства ФМБА, которое до такого состояние запустило здание
важного социального учреждения, потребовать начать там ре-
монт уже в следующем году. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на-
стаивает, чтобы ФМБА немедленно отреагировало на
проблему и сообщило дату начала ремонта в детской поли-
клинике.

Пресс-служба отделения СР в Сергиевом Посаде

3СОБЫТИЯ И МНЕНИЯ

В самом общем виде наша идея направ-
ления средств на социальные обязательства
понятна даже неспециалистам. Через прямую
поддержку населения надо наполнить эконо-
мику денежной массой. Это в свою очередь
позволит и бизнесу расправить плечи, в
какой-то степени освободиться от банковских
обременительных заимствований, получая
доходы непосредственно от предоставления
услуг и продажи товаров.

Однако партия власти и действующая ис-
полнительная власть с этим подходом не со-
гласны, но от предметной дискуссии уходят,
подменяя ее навешиванием политических яр-
лыков. В частности, необоснованными обви-
нениями в популизме, которые как правило и
достаются партии СР.

Теперь попробую предположить, почему
же партия власти и правительство не считают
возможным реально помогать населению,
хотя объективно деньги на это есть.

Во-первых, как мне представляется, по
мнению наших властных оппонентов, созна-
тельное ограничение граждан в средствах де-
лает их более управляемыми. Посмотрите, к
примеру, на школьных учителей или иных бюд-
жетозависимых работников, задействованных

в работе избирательных комиссий. Страх по-
терять работу, даже с мизерной заработной
платой, вынуждает их совершать преступле-
ния, фальсифицируя волю избирателей в
угоду интересам власти. Тут не до совести и
стыда. Даже будущее собственных детей их
так не тревожит, поскольку кушать дети хотят
сейчас, а не в каком-то там будущем.

Как ни цинично это звучит, но выходит, что
народ надо держать впроголодь, дабы не поз-
волять вольнодумства...

Во-вторых, сдается мне, что власть орга-
низует функционирование хозяйственного
механизма страны вовсе не в интересах на-
рода, а в интересах, по сути, иностранного ка-
питала и его ставленников.

Не уверен, что страна сегодня в полной
мере принадлежит народу России и что
власть обслуживает интересы народа.

Есть расчеты НИИ статистики при Рос-
стате, а также РБК, согласно которым доля
иностранного капитала в экономике России
составляет в имуществе – 75 процентов; в
прибыли – 70 процентов; в акциях – 90 про-
центов.

Даже если исключить оффшорную долю,
собственниками которой являются, как пра-

вило, российские граждане, то речь идет об
активах на триллионы рублей или сотни мил-
лиардов долларов даже без учета выводимой
ежегодно за рубеж валютной прибыли (33,4
миллиарда долларов за пять месяцев 2020
года).

То есть, ресурсы страны эксплуатируются
для наполнения чьих-то банковских счетов, на
фоне чего идея справедливо поделиться с теми,
кто своим трудом создаёт эту прибыль, хозяе-
вам жизни кажется просто кощунственной...

И наконец еще одно.

В современной России места инженеров,
технологов, экономистов, а главное – руково-
дителей, всё чаще занимают специалисты
"широкого профиля", получившие образова-
ние управленцев. Планирование и нацелен-
ность на достижение результата у них
подменены мониторингами, целевыми инди-
каторами, дорожными картами и другими
весьма поверхностно заимствованными за-
падными практиками.

А вместо руководителей у нас – "манагеры",
то бишь, менеджеры, которые эффективность
измеряют не созданием конечного продукта, а
получением максимальной и быстрой прибыли.
Естественно, таким ребятам выгоднее распро-
дать оборудование и корпуса заводов, нежели
ожидать долгосрочную прибыль от инвестиций
в действующее производство.

Так что, для организации эффективно
действующего и главное – социально спра-
ведливого хозяйственного механизма
страны, нужны специалисты, а не "манагеры".

Подобные "манагеры" на уровне госу-
дарственного управления никак не могут на-
ладить хозяйственный механизм страны
таким образом, чтобы люди не ожидали пода-
чек от государства, а обеспечивали себе до-
стойную жизнь честным трудом.
Импортозамещение, национальные проекты
так и остались красивыми идеями без убеди-
тельного практического результата. Поэтому
и инвестиции в экономику через повышение
потребления представляются таким "специа-
листам" пустой тратой бюджетных средств.

Олег ВОЛКОВ

Почему население бедное в богатой стране

редседатель Следственного комитет Российской
Федерации Александр Бастрыкин поручил руко-
водству Главного следственного управления СК

России по Московской области доложить о мерах, при-
нимаемых по восстановлению прав дольщиков ЖК
"Лайково" в Одинцовском городском округе.

Накануне в эфире федерального телеканала граж-
дане жаловались на бездействие Фонда защиты прав
дольщиков. В 2019 году между правительством ре-
гиона и фондом было подписано соглашение о завер-
шении строительства ЖК "Лайково" в Одинцовском
округе, и выделены денежные средства как из регио-
нального, так и из федерального бюджетов на до-
стройку комплекса.

Журналисты сообщают, что порядка 7 тыс. человек
должны были получить ключи от нового жилья летом
2020 года. Однако работы по достройке комплекса не
проводятся, а сроки сдачи сдвинуты на 2022 год. Сле-
дователями ГСУ СК России по Московской области уже
проводится проверка в отношении должностных лиц
по всем "проблемным" объектам города Одинцово, в
том числе и по указанному жилищному комплексу.

Александр Бастрыкин неоднократно подчеркивал
приоритетность защиты прав дольщиков в деятельно-
сти СК России. Глава ведомства поручил доложить о
ходе проведения указанной процессуальной проверки
и принимаемых следствием мерах.

В свою очередь, Региональное отделение партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области не
раз поднимало проблему граждан, чьи права были на-
рушены при строительстве ЖК "Лайково".

Председатель Совета отделения, Заместитель
Председателя Московской областной Думы Игорь Чи-
стюхин еще в 2018 году организовал "круглый стол" с
инициативной группой дольщиков, по итогу которого
был направлен депутатский запрос в адрес министра
строительного комплекса Московской области.

В 2020 депутаты фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ" в ходе брифинга с министром жилищной поли-
тики Московской области озвучивали острые вопросы
пострадавших от действий застройщика-банкрота
"Урбан Групп"

Пресс-служба местного отделения партии

Одинцовских дольщиков 
опять обманули: на этот 
раз Фонд, призванный 
защищать их права

реди предлагаемых партией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ законодательных инициатив немало предусматривающих прямую
финансовую поддержку населения. При этом и руководство партии, и ее экспертное сообщество взяли себе за обяза-

тельное правило указывать на источники финансирования для этих целей.
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Сергиев Посад: местная СР требует сделать ремонт 
в детской поликлинике в Пересвете

Руза: местная СР помогла вернуть детям бесплатное 
питание в школах



Не каждый житель Подмосковья знает, что с 2007 года в
Московской области действует закон «О погребении и похо-
ронном деле в Московской области». И еще большим откры-
тием для большинства жителей региона станет информация
о том, что данным законом определен гарантированный пе-
речень услуг по погребению. В законе сказано, что «супругу,
близким родственникам, иным родственникам, законному
представителю умершего или иному лицу, взявшему на себя
обязанность осуществить погребение умершего, гарантиру-
ется оказание на безвозмездной основе следующего перечня
услуг по погребению:

1) оформление свидетельства о смерти, справки о смерти,
выдаваемых органами записи актов гражданского состояния
(органы ЗАГС);

2) предоставление и доставку в один адрес гроба и других
предметов, необходимых для погребения, включая погрузо-
разгрузочные работы;

3) перевозку тела умершего на автокатафалке от места на-
хождения тела (останков) до кладбища (в крематорий), включая
перемещение до места захоронения (места кремации);

4) погребение (кремация с последующей выдачей урны с
прахом); копка могилы для погребения и оказание комплекса
услуг по погребению (в том числе захоронению урны с прахом);

предоставление и установка похоронного ритуального ре-
гистрационного знака с надписью (фамилия, имя, отчество
умершего; даты его рождения и смерти, регистрационный
номер захоронения)». 

Причем качество услуг, предоставляемых согласно гаран-
тированному перечню, должно соответствовать требованиям,
установленным органами местного самоуправления, а вся ин-

формация о бесплатных услугах и тарифах должна распола-
гаться на видном месте на информационных стендах каждого
подмосковного кладбища.

А теперь вопрос: много ли жителей Московской области
воспользовались этим правом? И пусть это минимальный пе-
речень услуг, а гроб не самой «последней модели», но это га-
рантированный законом минимум, который государство
обязано предоставить людям, у которых случилось горе. 

По информации из различных источников рынок похорон-
ных услуг московского региона оценивается в несколько де-
сятков миллиардов рублей. Причем, рублей неучтенных, так
называемого «черного нала». Из чего он складывается? Во-
первых, продажа мест на кладбище. В соответствии с выше-
названным законом, место для одиночной могилы
предоставляется бесплатно, однако за более хорошее место,

поближе к выходу или на центральной аллейке, придется за-
платить. Причем, как правило, без контрольно-кассового ап-
парата. Затем копка могил – тоже «удовольствие» не из
дешевых. Разрешение на подзахоронение  родственника
тоже должно выдаваться бесплатно, но собрать все бумаги и
чтобы они не вызвали нарекания у смотрителя кладбища вряд
ли получится, а вот если «дать на лапу», то проблем не будет...
Ритуальные товары, аренда катафалка, перевозка трупа,
услуги морга, памятники, ограды и так далее. Этот список
можно продолжать еще очень долго. Тема содержания и бла-
гоустройства кладбищ за бюджетные средства – отдельная
статья доходов дельцов от «похоронки», потому что практи-
чески невозможно проконтролировать, как часто админист-
рация кладбища косит траву, опиливает сухостой, красит
оградки.

Мы прекрасно понимаем, что затронули довольно щепе-
тильную тему, но кто-то же должен об этом говорить, писать,
кричать в конце концов! 

Уважаемые читатели! Приглашаем вас к обсуждению этой
щепетильной темы! Делитесь своими невеселыми историями
общения с дельцами от «похоронки». Рассказывайте про во-
пиющие факты деятельности «похоронной мафии» в своих му-
ниципалитетах.  Направляйте свои истории и информацию на
электронный адрес регионального отделения партии «Спра-
ведливая Россия»: mosoblsr@mail.ru 

А мы обязуемся опубликовать наиболее резонансные исто-
рии в своей газете и донести информацию до правоохрани-
тельных органов и руководства региона. Ждем. Ведь кто, если
не мы?!

И. ПРАВДИН

4АКТУАЛЬНО

нализ реализации реформы в сфере обращения отхо-
дами, который провела Счетная палата РФ, показывает,
что кардинально здесь ничего не изменилось: 90% му-

сора в стране просто вывозится на полигоны, а уровень его
переработки составляет только 7%. Инфраструктуры для сор-
тировки и переработки мусора недостаточно, введение новых
мощностей отстает от плана.

По-прежнему действует множество несанкционированных
свалок: за прошлый год соответствующие органы выявили по-
рядка 30 тыс. таких объектов общей площадью свыше 13 тыс.
гектаров.

«К сожалению, ситуация с отходами в России в настоящее
время неблагополучна. Комплексная система обращения с
твердыми коммунальными отходами пока не сформирована», –
констатирует аудитор Счетной палаты Михаил Мень.

Чаще всего, говоря о «мусорной» реформе, указывают, что
она стартовала в январе 2019 года, когда был подписан указ
президента о создании Российского экологического опера-
тора (РЭО), а в части регионов заработали региональные опе-
раторы, и с того же года кратно выросли платежи населения
за мусор.

Думается, что правильнее было бы начинать отсчет если
не с 1998 года, когда был принят Федеральный закон «Об от-
ходах производства и потребления», то как минимум с 2014-
го, когда внесенные в него изменения поменяли
принципиальную схему обращения с твердыми коммуналь-
ными отходами (ТКО).

До 2014 года мусор оставался в зоне ответственности му-
ниципалитетов, которые выделяли земельные участки под раз-
мещение отходов. Мусорный бизнес был коррумпирован и
криминализирован. Исправить ситуацию попытались, подняв
уровень ответственности: с муниципального к субъектам феде-
рации — и обязав губернаторов разработать территориальную
схему обращения с отходами, которая учитывала бы, где,
сколько и каких отходов образу-
ется, кто занимается их вывозом,
переработкой и захоронением.
Под эту деятельность должны
были создать компании – регио-
нальные операторы. Предпола-
галось, что новая система
начнет работать с 2016 года. Не
успели. Новый старт был назна-
чен на 2019-й, но и к нему да-
леко не всех регионах были
подготовлены территориальные
схемы и созданы региональные
операторы. Тем не менее пере-
шли на новую систему, а отстаю-
щие подтягивались по ходу
дела, разрабатывая территори-
альные схемы и привлекая ре-
гиональных операторов.

Одна из главных задач РЭО –
создать федеральную схему об-

ращения с отходами, однако и она пока не утверждена, а су-
ществующий проект, по мнению руководителя токсического
отдела Greenpeace в России Алексея Киселева, «представляет
собой компиляцию региональных территориальных схем по
обращению с отходами». Он отмечает, что из-за этого проект
федеральной схемы не отвечает главной цели «мусорной» ре-
формы — созданию современной отрасли по обращению с
ТКО, где во главе угла не захоронение отходов на полигоне, а
их переработка.

Зато удалось существенно увеличить размер платежей,
собираемых с населения: они выросли в разы, а в отдельных
регионах и в десятки раз.

При этом, согласно отчету Счетной палаты, размер этих
платежей существенно различается даже в сопоставимых
районах. Так, тарифный диапазон на услуги региональных
операторов в 2019 году составлял от 244 до 1411 рублей за
кубометр.

По подсчетам аналитиков международной аудиторско-
консалтинговой сети Finexpertiza, проведенным в начале про-
шлого года, в сумме население страны заплатит за услуги по
обращению с отходами около 180 млрд рублей в год.

При этом в отчете Счетной палаты указано, что необходи-
мый объем финансирования для создания инфраструктуры
обращения с ТКО составляет 428 млрд.

Даже с учетом того что платежи с населения собираются
не в полном объеме (76% в первом полугодии 2020 года), это
существенные суммы относительно объема инвестиций, не-
обходимого для появления в стране нормально функциони-
рующей отрасли по обращению с отходами. Однако львиная
доля мусора все еще вывозится на свалки. То есть за ту же
самую услугу (вывоз мусора на полигон), которая оказывалась
и пять, и десять лет назад, граждане платят сегодня значи-
тельно больше, но при этом никаких ощутимых, качественных
изменений не происходит.

Expert.ru

истема мониторинга движения лекарственных препа-
ратов (МДЛП) сегодня примерно в той же стадии, что
и ё-мобиль. Она вроде как есть, кто-то ее испытывал,

хлопали в ладошки, но в реальности это пустая картонная
коробка.

Моя компания занимается поддержкой ИТ-систем аптеч-
ных сетей и оптовых компаний. Я точно знаю, что сети готови-
лись к маркировке (тратили большие деньги на ИТ) с 2017
года. С конца 2019 года начались постоянные вливания в пе-
ренастройку софта, т.к. началось тестирование на ВЗН (кото-
рое уже вроде как было успешно завершено и за год до этого). 

В сентябре 2020, после нескольких попыток хоть как-то
работать, система полностью пошла вразнос. Кроме посто-
янных зависаний добавилась потеря больших объемов дан-
ных. Потом добавились простои по полдня. В октябре
зависания системы уже продолжаются по двое суток. При
этом на сайте ЦРПТ висит табличка "Технические работы.
Продолжатся примерно 6 часов". Ну точно, как в старом со-
ветском магазине "Ушла на 15 минут".

На днях стали появляться совсем дикие ситуации, напри-
мер, когда от дистрибьютора приходит в аптеку товар, а от-
правителем указан производитель лекарственного средства. 

Это все говорит о полной неготовности системы и обслу-
живающей организации к запуску системы маркировки. А во
время пандемии задержки поставок лекарств в 2-4 недели –
это как-то близко к соучастию в убийстве. 

Гедеон Рихтер, который поставляет около 15 жизненно-
важных лекарственных препаратов уже приостановил по-
ставки в Россию – просто с 30 сентября висят поставки,
которые не могут быть проданы.

Сегодня компания-подрядчик вдруг приняла решение об
отмене контроля движения лекарств в розничных сетях. Не
Правительство, не президент, а вот некое ООО "ЦРПТ" отме-
нило постановление правительства.

Считаю, что и наши областные депутаты, и депутаты гос-
думы, и Губернатор должны как минимум услышать и как-то
"проявить озабоченность" складывающейся ситуацией
перед г-ном Мантуровым, курирующим данный вопрос, под-
нять вопрос о привлечении к ответственности виновных в
таком состоянии дел.

Алексей ХОЛОДАРЕВ

«Мусорная» реформа не может съехать со свалки

Проблемы лекарственного
обеспечения

б этом не любят говорить и загадывать, как говорят в народе, наперед. К этому нельзя морально подготовиться, даже когда понимаешь, что конец родного или
близкого человека неизбежен. Не принято и громко обсуждать эту не самую веселую тему, но она вечна, как мир и как бы не складывалась наша жизнь, конец

у всех нас один-смерть. Поэтому каждый из нас либо уже сталкивался, либо непременно столкнется со сферой похоронных услуг. Столкнется и ужаснется...
О

«ПОХОРОНКА»
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убернатор Подмосковья Андрей Во-
робьев внес в Московскую областную
Думу проект бюджета региона на 2021

год и на плановый период 2022-2023 годов.
Согласно проекту, предлагается на 2021

год утвердить общий объем доходов бюджета
Московской области в сумме более 583 млрд
рублей, в том числе объем межбюджетных
трансфертов, получаемых из других бюджетов
РФ, в сумме 59 млрд рублей.

Общий объем расходов бюджета региона
предлагается утвердить в размере 635,364
млрд рублей, дефицит бюджета – 52,36 млрд
рублей.

Если говорить о распределении средств по
направлениям развития области, то бюджет на
2021 год подразумевает выделение почти 83
миллиардов рублей на развитие дорожной и
транспортной инфраструктуры Подмосковья.

Также в проекте бюджета заложены 23,1
миллиарда рублей – на строительство объ-
ектов социальной инфраструктуры, 12,4 мил-
лиарда – на развитие инженерной
инфраструктуры и энергоэффективности, 10,1
миллиарда рублей на госпрограмму "Жи-
лище", а также 9,2 миллиарда – на формирова-

ние современной комфортной городской
среды.

Кроме того, на переселение граждан из
аварийного жилищного фонда в Московской
области планируется направить 1,5 миллиарда
рублей и один миллиард рублей на архитектуру
и градостроительство, добавляется в проекте
документа.

В бюджете предлагается утвердить общий
объем доходов на 2022 год в размере 616,412
млрд рублей, на 2023 год – 656,672 млрд руб-
лей. Объем расходов бюджета на 2022 и 2023
годы может составить 672,601 млрд рублей и
748,456 млрд рублей соответственно.

Проектом бюджета намечено установить
верхний предел государственного внутреннего
долга Московской области по состоянию на 1
января 2022 года в размере 321,307 млрд руб-
лей, на 1 января 2023 года – 377,496 млрд руб-
лей, на начало 2024 года – 469,280 млрд
рублей.

Мы попросили прокомментировать проект
бюджета заместителя председателя Мособл-
думы Игоря Чистюхина. 

«Бюджет следующего года сокращается.
Причины очевидны – локдаун в связи с эпиде-

мией коронавируса нанёс
ущерб экономикам почти всех
стран в мире и мы не стали ис-
ключением. Но проект област-
ного бюджета, в первом
приближении, в своих расход-
ных приоритетах вызывает
массу вопросов.

Московская область вхо-
дит в группу аутсайдеров по
таким критериям, как численность врачей на
15% и более ниже, чем в среднем по стране
(3.7 врача на тысячу человек) и численность
коек на 10-15% ниже, чем в среднем по стране
(7 коек на тысячу человек). Казалось бы, что
на фоне пандемии и сложившейся ситуации в
нашем регионе стоит поставить в приоритет
решение проблем в здравоохранении. Но, при
том, что расходная часть бюджета планиру-
ется к сокращению на 16%, в здравоохране-
нии сокращение составит 53%! Даже
поддержка СМИ сокращается всего на 8% и
возникает резонный вопрос: «Неужели пропа-
ганда сейчас важнее здоровья?». Или, напри-
мер, расходы на правоохранительную
деятельность сокращаются всего на 2%, зато

статья «охрана окружающей среды» сокраща-
ется почти в 2 раза.

Настораживает и наращивание госдолга, с
53.5% от доходов в этом году до 61,4 % в 2021
году, при этом увеличиваются и расходы на его
обслуживание – почти 20 млрд. рублей нам
придётся отдать кредиторам. Единственная
статья, которая «не пострадала» от сокраще-
ния: «общегосударственные вопросы».

Наверное в таком подходе есть какая-то
логика, понятная подмосковному правитель-
ству и входе обсуждения законопроекта мы по-
пытаемся её понять и найти ответы на свои
вопросы, но пока за такой бюджет голосовать
мы не готовы», – заявил парламентарий.

Пресс-служба фракции

5КАЛЕЙДОСКОП МНЕНИЙ

редседатель Московского областного отделения обще-
ственной организации "Молодежь СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ", Член Совета регионального отделения пар-

тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области Сергей
Жильцов встретился со студентами Финансового универси-
тета при Правительстве Российской Федерации.

Лидер подмосковной молодежной организации СР рас-
сказал будущим финансистам о разработанной заместителем
руководителя фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Госу-
дарственной Думе РФ Федотом Тумусовым законодательной
инициативе о введении студенческого капитала.

Законопроектом предлагается, чтобы при поступлении
на имя обучающегося создавался специальный банковский
счет и чтобы туда зачислялись денежные средства в раз-
мере 500 тыс. рублей для учащихся вузов и сумма в размере
250 тыс. рублей для студентов образовательных учрежде-

ний, реализующих программы среднего проф-
образования.

Право на студенческий капитал будет у студен-
тов очной формы обучения, которые получают об-
разование этого уровня в первый раз.

Использовать студенческий капитал можно
будет только после выпуска из учебного заведения
на определенные цели: аренду жилья, открытие
своего дела или проезд к месту новой работы.

Студенты задали Сергею Жильцову целый ряд
вопросов по механизму выплаты студенческого
капитала, по источникам финансирования инициа-
тивы, по порядку рассмотрения и принятия зако-
нопроекта.

Итогом встречи стало решение студентов поддержать
инициативу СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и принять участие

в набирающей популярность в социальных сетях акции в
поддержку введения студенческого капитала.

Пресс-служба регионального отделения

Инициатива СР о студенческом капитале

орьба за любую выборную должность требует
инвестиций в избирательную кампанию. Чтобы
избиратель обратил внимание на кандидата,

надо прилично вложиться в печатную агитационную
продукцию, распространителей, баннеры, электрон-
ные СМИ, агитаторов, наблюдателей и т.п. Чем выше
уровень выборов, тем дороже кампания.

Естественно, что, потратив таким образом не-
сколько десятков или даже сотен миллионов рублей,
избравшийся приложит силы, чтобы свой обретённый
статус конвертировать в окупаемость избирательной
кампании.
А дальше больше.

Не тратиться же каждый избирательный цикл!
Надо сформировать систему, при которой власть
будет в твоих руках не зависимо от настроения из-
бирателей. Поэтому избирательные комиссии фор-
мирует тот, кто единожды власть обрёл, назначает
прокуроров и полицейских начальников, тот, кто единожды
власть обрёл, органы общественного контроля формирует
тот, кто единожды власть обрёл.

Другими словами – возникает целый инструментарий дей-
ствий в целях сохранения полученной власти, в основу
которых заложено использование властных полномо-
чий в корыстных целях. Это явление расползается на
всю публичную власть.

Формируется круговая порука – нижестоящий
сделает всё, чтобы сохранить статус вышестоящего,
ибо подотчётен только ему, а всякие правоохрани-
тельные институты и контролирующие органы лишь
инструмент воздействия на утратившего лояльность
подчинённого.

Дабы подпитывать этот ненасытный механизм
самовоспроизводства коррупции, привлекаются и
бюджетные подряды для "своих", и концессион-
ные соглашения по обдиранию обывателей для
"своих", и квоты на добычу полезных ископаемых
для "своих", и избирательное правосудие опять
же для "своих". И конечно плодятся должностные
кресла в структуре власти для "своих" же, пусть не
очень одарённых, зато лояльных. Поэтому и цены
на бюджетных подрядах выше, чем в целом по

рынку. А не хватит средств для чего-то, можно ввести,
скажем, новые сборы или налоги с населения.

Практика показывает, что шанс стать депутатом по спис-
кам партии власти самый высокий, поэтому и финансовая
составляющая здесь самая высокая. Вноси в "кассу" и по-

лучай мандат, а система нужный результат тебе
обеспечит...

Полагаю, что и другие партии привлекают
инвесторов. А как иначе, если таковы правила этой
жесткой игры. Отсюда и выборы не столько борьба
партийных идей, сколько борьба избирательных
бюджетов. Но партия власти здесь заведомо в выиг-
рышном положении, потому как свой пиар строит в
значительной степени за счёт средств бюджета
(читай самих избирателей). Телевидение и пресса,
финансируемые из бюджета свою редакционную по-
литику, определяют по согласованию с властью.

Так может ли наша система выборов не ге-
нерировать коррупцию? Полагаю, что ответ будет от-
рицательным.

В странах, где есть реальная партийно-по-
литическая конкуренция, всё обстоит несколько

иначе. Там сильны опасения быть разоблачёнными полити-
ческими оппонентами, так как власть часто переходит от
одних политических групп к другим. Достаточно посмотреть
на нынешние пикировки Трампа и Байдена. Коррупция есть
и там, но она не является столь мощным тормозом развития

общества, поскольку приходится учитывать инте-
ресы избирателей, от волеизъявления, которых ре-
ально зависит шанс обретения власти.

У нас нет настоящей конкурентной пар-
тийно-политической среды, в которой наша страна
так нуждается для целей своего движения вперёд.
Ну не прижились пока на нашей общественной
почве наспех внедренные классические демокра-
тические избирательные процедуры. В нашем ис-
полнении они превратились в пустую трату
бюджетных денег, питающую лишь коррупционный
механизм.

Возможно, мы не доросли до настоящей
демократии. Не исключаю, что нам подошла бы од-
нопартийная система с мощной внутривидовой кон-
куренцией, скажем, по типу китайской или даже
советской системы. Что-то ведь должно стать барь-
ером хотя бы для генерации коррупции в избира-
тельной сфере...

spravedlivo.mosobl.ru
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В Мособлдуму внесен проект бюджета Подмосковья

Избирательные кампании как элемент формирования коррупционной среды



ители двух многоквартирных домов обратились в про-
куратуру с требованием проверки законности проведе-
ния собрания собственников жилья и перехода их

многоэтажек под управление ООО "ДОМ КОМФОРТ СЕРВИС".
Многие ли воскресенцы знают компанию ООО "Дом Ком-

форт Сервис"? Уверен, что крайне незначительная часть го-
рожан, потому что эта фирма была создана совсем недавно,
репутацию завоевать ей было не на чем. И вот неожиданно для
активной общественности нашего города, эту фирму жители
полусотни домов выбирают своей управляющей компанией!

По информации от источников в правоохранительных ор-
ганах, прокуратура возбудила уголовное дело по факту фаль-
сификации документации по проведению общего собрания
собственников жилья.

Подобным захватом управления многоквартирными домами
аферисты из ЖКХ занимаются долгие годы. По ряду причин им
удавалось выходить сухими из воды, выводя десятки миллионов
рублей, выплаченных воскресенцами, на личные счета и в под-

ставные фирмы. Дельцы из ЖКХ пользовались пробелами в За-
коне, а следователям не хотелось возиться со сложными по
части доказательств делами. В итоге очень многие жители при-
выкли к тому, что у них есть право платить и жаловаться на бес-
предел в ЖКХ, а право брать дома в управление присваивают те,
у кого больше наглости и связей в органах власти.

На протяжении нескольких лет жители домов в разных
микрорайонах города и Воскресенского района обращались
в правоохранительные органы с заявлениями о незаконности
управления их многоэтажками МУПом или "ДомСервисом",
фиктивности общих собраний. И каждый раз полицейские
разводили руками, выслушав бредовые свидетельские пока-
зания представителей управляющих компаний. На серию во-
просов следователей о том, каким образом тот или иной дом
оказался у вас под управлением, что дало право получать с
жителей денежные средства, директора управляющих компа-
ний отвечали примерно так: приходили какие-то люди и ком-
плект документов положили на стол секретаря.

В ходе проверки выяснялось, что подписи жильцов были
нарисованы, но привлечь к уголовной ответственности реаль-
ных выгодополучателей в лице руководства и учредителей
управляющих компаний, силовики не находили оснований.

При всем этом можно смело говорить об отсутствии осо-
бых сложностей в выявлении организаторов и участников мо-
шеннических операций по "рисованию" протоколов собраний,
бюллетеней для голосования и прочих документов. Следова-
тели и оперативники управления по борьбе с экономическими
преступлениями могут прийти на совещание актива воскре-
сенского отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и по-
лучить консультацию экспертов, которая поможет
разоблачить злоумышленников.

Можно ли поверить в то, что сразу в пятидесяти домах на-
шлись грамотные и юридически подкованные пенсионерки,

которые так сильно захотели перейти под управление в ново-
испеченную управляющую компанию, и смогли в этом убедить
более половины своих соседей???

Выявить всех тех, кто готовил документы для голосования,
протоколы, реестры собственников, кто встречался с жите-
лями, кто делал обход квартир, кто убеждал выбрать опреде-
ленную "управляшку", – это вопрос нескольких рабочих дней
для оперативника УМВД.

Почему сейчас опять актуален вопрос о фальсификации
протоколов собраний по выбору управляющей компании
МКД? Жители, собственники квартир наконец – то должны
осознать, что за годы действия Жилищного кодекса в нашем
районе, при наличии УК монополиста "ДомСервис", жилой
фонд пришел в крайнюю запущенность. Все это время данная
управляющая компания "работала" как "аварийка", что назы-
вается "с колес".

Бесконечные жалобы во все инстанции не приносили ощу-
тимых результатов, дома ветшали. Не спасло ситуацию и по-
явление МУПа "Управления домами" как подконтрольной
Администрации компании, в которую, по Постановлению
Главы Воскресенского округа, перешла большая часть МКД.
Появление нового монополиста, преемника "ДомСервиса",
проблему лишь усугубляет.

Дальнейшее бездействие и безразличие жителей к вы-
бору управляющей компании в своем доме, приведет к по-
явлению в округе компаний, не заинтересованных в работе в
сфере ЖКХ на перспективу. Их интерес опять сведется только
к получению денег с жителей за минимум якобы предостав-
ленных услуг. Только активность самих жителей может испра-
вить данную ситуацию.

Сергей РУДАКОВ

депутат Совета депутатов г.о. Воскресенск, 
председатель Совета местного отделения СР

конце августа этого года в актовом
зале Домодедовской администрации
прошла встреча жителей города с Гла-

вой городского округа Александром Владими-
ровичем Двойных. На ней была представлена
концепция благоустройства местного Ушмар-
ского леса, который недавно получил статус
лесопарка.

На саму встречу было приглашено всего
50 человек в связи с коронавирусными
ограничениями в регионе. Это же стало при-
чиной отсутствия информирования о собра-
нии в открытых источниках. В итоге, на
встречу пришли далеко не все желающие об-
судить данный вопрос, а в основном жители,
которых знали местные чиновники.

На собрании представили проект, по кото-
рому лес в ближайшем будущем будет обне-
сен забором, будет закрываться на ночное
время и часть леса будет оборудована дет-
скими площадками и дорожным покрытием.

Я присутствовал на той встрече и высту-
пил против огораживания и ночного закрытия
леса. Решение обнести лес забором и ввести
часы для посещения создаёт явное ощуще-
ние, что лес планомерно будет превращаться
в будущем в парк. Особенно усиливает это
ощущение планируемая коммерческая зона
на входе.

Я поделился своими мыслями в местной
группе в интернете, и многие жители поддер-
жали меня. Мы создали онлайн петицию, в ко-
торой просили местные власти отказаться от
идеи установки заборов и введения ограниче-
ний на посещение леса. За короткий срок пе-
тиция собрала около 500 подписей.

Также многие подписавшие петицию граж-
дане захотели встретиться с властями лично и
выразить своё недовольство. Мы договори-
лись с директором лесопарка о такой встрече,
и на ней предложили вынести вопрос об огора-
живании и введении часов на посещение леса
на местный референдум через электронную
платформу Добродел. Всего на эту встречу
пришли около 50 недовольных, которые
смогли донести свою позицию до руководства.

Итогом стало приглашение трех наиболее
активных членов инициативной группы на
встречу с заместителем главы округа. На этой
встрече нам с самого начала заявили, что ни-
каких голосований по огораживанию не может
быть, потому что лес теперь это ответствен-
ность администрации, а администрация
должна везде поддерживать безопасность
всеми возможными способами и не важно,
нужна ли эта безопасность людям. Деньги на
заборы выделены по Национальному проекту
"Жильё и городская среда", и администрация
обязана их израсходовать.

Формально, с точки зрения закона, это
действительно так, но проблема в том, что
данное решение никак не было согласовано с
людьми, и мнение горожан по этому вопросу
никто не спрашивал, прикрываясь публич-
ными слушаниями 2012 года. Людей изна-
чально поставили перед фактом, что ради
вашей безопасности мы ограничиваем вашу
свободу в лесу.

За время кампании по защите Ушмар-
ского леса, я понял, что корень проблемы
лежит в банальной противоположности взгля-
дов на управление городским округом. Мест-
ные жители, которые вместе со мною борются
за сохранение леса, выступали с простой по-
зицией: развитие города должно опреде-
ляться горожанами, а администрация просто
исполнять решения жителей.

Представители власти же нам высказали
абсолютно противоположную точку зрения –
развитие города должно определяться про-
фессионалами, чиновниками из администра-
ции, а люди, мол, просто не способны понять,
что и как будет в дальнейшем реализовано и
поэтому могут участвовать исключительно в
обсуждении принятых решений...

Так что, горожане должны только высказы-
вать своё мнение по вопросам градоустрой-
ства, тогда как окончательное решение
должны принимать чиновники.

На мой взгляд, эта позиция безумно уста-
рела ещё 200 лет назад, и все современные
исследования городских сообществ четко го-
ворят, что наилучшее управление на низовом
уровне – это возможность самих жителей вы-
бирать, каким образом должен развиваться
город, и на какую инфраструктуру должны вы-
деляться средства. Люди лучше знают, где им
нужен лес, а где парк.

А.С. ЧЕУСОВ

Домодедово

Домодедово. Что будет с Ушмарским лесом?

Воскресенск: только активность граждан спасет от самоуправства управляющих компаний

6СООБЩАЮТ МЕСТНЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ

"Национальное достояние", немного бюро-
кратически посопротивлявшись, все же отреа-
гировало и предъявило договор на
подключение нашего СНТ. Разделив сумму, ука-
занную в договоре, на количество желающих
подключиться к "достоянию", то есть к газу, я
получил чуть более 830000 руб. на один дом(!).

Вдумайтесь! Имея домик практически на
газовой трубе, только за подведение газа к
домику надо выложить 830000 руб. Прибавим
сюда необходимость подведения трубы до
котла, согласования, работы по монтажу и т.п.,
и вот наше "достояние" практически удваива-
ется в цене.

Как же так получается и для кого тогда
наше "национальное достояние"? Кто может
им воспользоваться, исходя из имеющегося

среднего дохода, который позволяет, в луч-
шем случае, просто выжить? Обидно, и вроде
как ты чувствуешь свою принадлежность к 
ресурсу!

На проблему обратил свое внимание Вла-
димир Путин и поручил правительству проду-
мать, как бесплатно подключить россиян к
газу. Из текста поручения Путина следует, что
полная газификация страны закончится в
течение десяти лет, а подключиться к трубе
граждане смогут, например, через МФЦ.

На первый взгляд предложение прези-
дента звучит сенсационно. Казалось бы, вот
оно счастье и мы вот-вот примкнём к "достоя-
нию". Но не тут-то было.

Нижняя палата российского парламента
завернула уже в первом чтении законопроект

о бесплатном подключении к газу частных
домов россиян, в том числе, дачных и садо-
вых. Единороссы, традиционно, назвали ини-
циативу думской оппозиции популизмом и
заявили, что она не решает проблемы газифи-
кации регионов.

Наша страна реализует масштабные про-
екты газификации других стран, ну а что же с
внутренним рынком? В цене кубометра голу-
бого топлива не заложена цена добычи и до-
ставки газа до потребителя. Монополизм
или есть другие причины, которые не позво-
ляют нам, простым гражданам, газифициро-
ваться?

Представляю себе человека, которому со-
общают, что для того, чтобы подключиться к
телефонной сотовой сети, вы должны запла-

тить за магистральные кабели, вышки, обору-
дование и услуги по их монтажу. Это же аб-
сурд! С детства я слышал, что мы живем в
самой большой и богатой стране, с этой
мыслью я повзрослел и задался вопросом:
"Так где и чьё оно это богатство"?

Эдуард ЧИЛИКИН

Богородский округ

О национальном достоянии, до которого не достанешь...

В

наступлением холодов с экранов телевизоров мне всё чаще не дают забыть про Газпром, про наше национальное достояние.
Ещё до того, как я стал председателем СНТ, соседи спрашивали меня, почему наш посёлок, по краю которого идёт магист-

ральный газопровод высокого давления, остаётся негазифицированным!? Действительно, подумал я, и занялся оформлением
газоснабжения посёлка.
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Реутов: справедливые депутаты в действии

Жуковский: как формировалась городская Общественная палата

С моей биографией можно
ознакомиться по ссылке
http://www.electrostal.ru/sovet-depu-
tatov/deputaty/vaganova-marina-
sergeevna/. Там краткой строкой
запечатлены все мои успехи, и
внешне я успешный реализованный
человек... И по такому принципу
внешней успешности живёт боль-
шинство людей нашей страны, да и
сама страна.

По статистическим данным, у
нас "все прекрасно": и льготы в со-
ответствии с прожиточным миниму-
мом, и минимальный размер оплаты

труда достойный, и средняя зар-
плата очень приличная, и пенсии
у нас таккие, что можно круго-
светку совершать, и питание в
школах "под родительским конт-
ролем", и уровень преступности
снижается, и малый бизнес про-
цветает, и люди наши живут "хо-
ро-шо".

Только вот посмотреть бы на
того человека, который высчитал
этот прожиточный минимум. Кто-
нибудь из тех, кто утверждает эти
смешные суммы, в реальности, по-
пробовал ребёнка накормить,
одеть, обуть, в школу собрать, да
ещё дополнительное образование
оплатить? А 50 р. – выплаты маме в
декретном отпуске на ребёнка
после 1,5 лет, как вам?

А как вам сбор денег всем миром
на лекарства больных детей? Где же
та самая операция происходит по
квоте, которое выделяет госу-
дарство, а лекарства, сопутствую-

щие операции и реабилитации, есть
только за границей и стоят нереаль-
ных для обычной семьи денег.

И такая внешне благополучная
повсеместная идиллия меня возму-
щает. Возмущает на каждом шагу.

Возмущает, что инвалидам еже-
годно приходится доказывать, что
они вдруг в одночасье не исцели-
лись. Возмущает, что большинство
наших людей влезают в кредиты под
грабительские проценты банков,
чтобы выжить и одеть детей. Возму-
щает, что на законодательном уровне
всерьез рассматривается перевод
образования на удаленку к 2025 году.
Возмущает, что в планах по развитию
учреждений культуры и молодежной
политики проскакивают мысли о пе-
реводе бюджетных учреждений в
форму автономных с софинансиро-
ванием из бюджетных средств 25%.

И как при таком подходе мы со-
храним истинные ценности куль-
туры и искусства? Каким образом

дадим молодежи развиваться, если
все вокруг будет платным? Центры
патриотического воспитания, чтобы
выжить должны будут "продавать
Родину" что ли, давая увеличение
доходов от платных услуг?...

Возмущаться можно долго, при-
меров привести можно тысячи. А
ведь нам есть чем гордиться и за что
бороться! Наши умные школьники
побеждают на олимпиадах, сту-
денты претворяют, благодаря на-
учным грантам, в жизнь
умопомрачительные проекты, ода-
ренные спортсмены "берут золото"
на соревнованиях, школа балета и
театра пока еще неоспоримо луч-
шая в мире. И этих наших истинных
заслуг нельзя потерять!

А для этого крайне необходимо
говорить о проблемах. Писать
письма по инстанциям. Не затаи-
вать, не замалчивать, не терпеть, а
официально уведомлять, ставить в
известность. Чтобы в конечной ин-

станции не докладывали нашему
уважаемому президенту о том, как у
нас все прекрасно.

В этом я и вижу основную мис-
сию депутата – сподвигать, писать,
говорить, доводить до нужных орга-
нов и власти информацию о простых
бытовых и не только проблемах каж-
дого из нас, просить быть услышан-
ными, просить о решении
проблемных вопросов.

Нас не так много, коллег по
справедливому партийному цеху, и
нас плохо слышат, а часто просто не
хотят услышать. Нас постоянно пе-
ребивает наш более взрослый и
более мощный брат, но мы не уны-
ваем, мы знаем, что мы не одиноки
– с нами наши избиратели. А нам
надо лучше работать, ведь дело уто-
пающих рук самих утопающих, а нам
с вами еще и выплыть необходимо!

Марина ВАГАНОВА

Депутат Совета депутатов город-
ского округа Электросталь
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артию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Совете депутатов
городского округа Реутов представляют Евгений Кура-
нов и Дмитрий Чижов. За права и интересы своих из-

бирателей им приходится выступать, что называется, не
числом, а умением. И они с этой нелегкой задачей достойно
справляются. Тем более, что им в этом помогает и профес-
сиональный, и законотворческий потенциал, а также под-
держка избирателей.

Евгений Геннадьевич Куранов – первый заместитель на-
чальника Центрального конструкторского бюро машино-
строения ОАО "Военно-промышленная корпорация
"Научно-производственное объединение машиностроения",
является депутатом городского Совета с 2005 года. В 2019
году избран заместителем председателя Совета депутатов,
председателем Комитета по регламенту и местному само-
управлению.

Дмитрий Станиславович Чижов – начальник отдела того
же реутовского предприятия. Депутат Совета с 2019 года,
член Комитета по регламенту и местному самоуправлению.

Они также являются членами Комитета по социальной по-
литике, связям с общественными организациями и СМИ и Ко-
митета по вопросам градостроительства, землепользования
и жилищно-коммунального хозяйства.

Депутаты от СР хорошо известны в округе и пользуются
уважением жителей, многие из которых связаны трудовыми
отношениями с градообразующим объединением, где тру-

дятся наши депутаты. Они находятся в постоянном
контакте со своим электоратом.

С сентября 2019 по сентябрь 2020 года депу-
таты от СР в общей сложности провели около 30-
ти приемов граждан. На все обращения
избирателей даны разъяснения, направлены за-
просы в соответствующие органы и организации,
немало вопросов уже решено положительно.

Так, по предложению наших депутатов, органи-
зованы новые и расширены существующие 
автомобильные парковки, открыт не использовав-
шийся несколько лет, но необходимый для без-
опасного перехода жителей через железнодорожные пути,
подземный пешеходный переход, который соединяет Цент-
ральный городской парк и северную часть города.

Также под контролем депутатов СР проходили работы по
благоустройству сквера на улице Южной от улицы Октября до
Юбилейного проспекта в рамках национального проекта
"Жильё и городская среда", открытие которого состоялось в
День города 12 сентября 2020 года.

Депутатами Курановым Е.Г. и Чижовым Д.С. подготовлено
более 40 предложений по формированию комфортной город-
ской среды, развитию дорожно-транспортного комплекса,
улучшению работы социальных объектов. Проведены встречи
с руководителями социальных объектов избирательного
округа № 4. Положительно решён вопрос по приобретению

мебели и облучателей – рециркуляторов воздуха для детских
садов и школ, необходимые средства предусмотрены в про-
екте бюджета городского округа Реутов на 2021 год.

При непосредственном участии Евгения Куранова был
разработан, принят и прошёл государственную регистрацию
основной правовой документ города – Устав городского
округа Реутов.

По инициативе Куранова и Чижова внесены предложения
по совершенствованию ряда муниципальных нормативных
актов, регламентирующих деятельность на территории город-
ского округа Реутов в сфере местного самоуправления, градо-
строительства, землепользования, жилищно-коммунального
хозяйства.

Пресс-служба местного отделения СР

Электросталь: в чём я вижу миссию депутата

ри обсуждении результатов, так называемого "рейтин-
гового голосования", по выборам в городскую Обще-
ственную палату была надежда, что городской Совет

депутатов в вопросе утверждения оставшихся пятнадцати
членов Палаты проявит независимость и принципиальность.
Думалось, что процедуру утверждения народные избранники
смогут определить самостоятельно, дабы не нарушать изби-
рательного права всех подряд кандидатов.

Надежда умирает последней, но и она умерла. На состо-
явшемся 30 сентября заседании Совета руководитель "Еди-

ной России" Игорь Марков зачитал ранее согласованный на
фракции список из пятнадцати человек, которых решено вы-
двинуть от депутатов "партии власти". В принципе, на этом
можно было бы и закончить: при квалифицированном боль-
шинстве у "ЕР" последовавшее поименное голосование – пу-
стая формальность.

Правда, внефракционным депутатам, а также представи-
телям "неправильных", по мнению ЕР, партий, всё же было
разрешено внести и поставить на голосование свои кандида-
туры. Надо ли уточнять, что представители "партии власти" их

ожидаемо "забаллотировали", а перечень изменений так и
остался девственно чист...

Справедливости ради отмечу, что некоторые народные из-
бранники, отказались принимать участие в этом фарсе. Депу-
тат Сергей Журавлёв от партии СР покинул этот "ЦИРК", а
Ирина Монахова отозвала свои голоса.

Новоизбранный член Общественной палаты Мария Баг-
ринцева, обозреватель "Парламентской газеты", создатель
телеграм-канала "Про Жуковский" и, пожалуй, одна из немно-
гих, чья целесообразность присутствия в Палате не вызывает
сомнений, написала о том, что "многим другим достойным
гражданам, не нашлось места даже в таком, декоративном на
сегодня, объединении как Общественная палата. В отличие от
целого ряда людей, вызвавших всеобщее недоумение".

Формально же в списке Общественной палаты всего один
член "Единой России". Однако многие, на самом деле, ото-
браны именно этой партией. Это тот самый случай, когда без-
отказно срабатывает должностной тандем: глава города
одновременно руководит и местной организацией "партии
власти". Значит, под контролем ЕР и исполнительная, и зако-
нодательная, и общественная сферы.

Отсюда и деятельность городской Общественной палаты,
что называется, "в надёжных руках", потому что там лишь
изображают общественную работу, реально ориентируясь на
указания "партии власти"...

Ольга ВАЙДУЛЛОЕВА, 
член партии СР

авайте знакомиться, уважаемые коллеги по партии! Меня зовут Марина Сергеевна Ваганова, избрана депутатом Совета 
депутатов городского округа Электросталь, решением депутатов назначена председателем постоянной комиссии по культуре

и молодежной политике. Родилась и выросла в городе Электросталь.
Д
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одмосковная акция "Посади своё дерево"
прошла в филиале "Юбилейный" ГБУЗ
"Королёвская городская больница" при

участии двух отделений партии СРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ: королёвского и ивантеевского.

С 2013 года такая высадка деревьев стала
традиционной в осенний и весенний периоды.
Место для посадки зелёных насаждений вы-
брано не случайно. Мы подумали, что порадуем
пациентов новыми высадками именно здесь.

Ведь дерево – символ жизни, семьи и род-
ного дома. Надеемся, что каждый пациент,
глядя на высаженные деревья, поскорее по-
правится.

Руководители отделений СР Ольга Прива-
лова и Анна Чуканина, совместно с коллегами
по партии Ириной Мучник и Дмитрием Гладко-
вым, заверили, что подобные совместные
акции двух партколлективов будут проводиться
на регулярной основе. А также от имени всех
партийцев они выразили благодарность вра-
чам за их благородный каждодневный труд.
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На улице Кирова д.6А живёт одинокая мама с двумя детьми. Младшая дочь – Кристина больна
ДЦП, поэтому ей необходима специальная прогулочная коляска. Помощник зампреда МособлДумы
Владимир Харитонов, председатель первичного отделения Борис Шиллер и Ханоглан Алиев вручили
8-летней Кристине коляску и выразили надежду, что подарок будет способствовать быстрешей реа-
билитации ребёнка и выздоровлению.

"Сейчас Кристина по-
знаёт первые шаги в спе-
циальной школе, но, к
сожалению, не в Химках.
Поэтому сейчас депутаты
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ будут рассматривать
возможности по переводу
Кристины в школу ближе к
дому. Будем и дальше со-
трудничать с семьей и
оказывать всю необходи-
мую помощь", – сказали 
в местном отделении 
партии.

декабре 2019 года и феврале-
марте 2020 года в Подмосковье
проходил молодёжный Конкурс

любительских короткометражных ви-
деофильмов "Философия Великой По-
беды". Он был инициирован
Региональным отделением партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и фракцией "СР"
в Мособлдуме и приурочен к 75-летию
Победы в Великой Отечественной войне.

Инициативу СР поддержали ставшие
соорганизаторами творческого состяза-
ния Московская областная Дума и ряд об-
щественных организаций области.

"Цели конкурса – это сохранение исто-
рической памяти и формирование чувства
сопричастности к истории нашей Родины
среди молодежи, – рассказал Зампред Мо-
соблдумы, руководитель фракции "СР" и
Председатель конкурсной комиссии кон-
курса Игорь Чистюхин. – Всего мы получили
140 видеороликов, которые подготовили
молодые люди от 14 до 30 лет. Конкурсная
комиссия, в которую вошли депутаты Мо-
соблдумы, представители общественных
организаций, специалисты "Мособлкино",
определила 10 лучших работ".

"В связи с пандемией торжественное
награждение лауреатов было перенесено
на 1 октября. Сегодня ценными подар-
ками от Московской областной Думы
были награждены авторы лучших работ. С
удовольствием поздравил наших победи-

телей и поблагодарил за участие в таком
важном и памятном конкурсе", – отметил
в заключение Игорь Чистюхин.

Представляем лауреатов Кон-
курса:

1. Грисюк Анастасия Вячесла-
вовна, (Павловский Посад), "Военная
история одной семьи".

2. Примачёва Мария Сергеевна,
(Королёв), "Память не молчит...".

3. Иванов Даниил Андреевич, (Сер-
гиев Посад), "Уроки войны. Наслед-
ники Великой Победы".

4. Налимов Павел Алексеевич и
Шилов Алексей Александрович, (Лыт-
карино), "Я помню".

5. Обухова Татьяна Григорьевна,
(Красногорск), "Видеоэкскурсия по
материалам школьного музея имени
Д. М. Карбышева".

6. Сергеев Никита Игоревич, (По-
дольск), "Потерянные войной".

7. Медведева Ульяна Алексан-
дровна и Медведева Таисия Алексан-
дровна, (Орехово-Зуево),
"Героические страницы семейного
альбома".

8. Ланенкина Елизавета Алексан-
дровна, (Долгопрудный), "По земле
героев".

9. Юдин Илья Константинович,
(Красногорск), "Интеллигент".

10. Ванюков Евгений Борисович,
(Серпухов), "А Коля вернется...?".

Награждены лауреаты конкурса видео-
фильмов "Философия Великой Победы"

Химки: местная СР 
провела благотворительную акцию

Королев: в акции "Посади своё дерево" 
приняли участие активисты СР

ктивисты местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в г.о. Химки, во главе с депутатом
Совета депутатов Ханогланом Алиевым, провели очередную благотворительную акцию.А
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